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《生命的福音》讲义 

从外到内的救恩（神的作为） 

得儿子的名分（1） 
 
 

亲爱的听众朋友，弟兄姊妹，今天我们探讨“从外到内的救恩”系列──“神的作为”这个

主题，讨论题目是“得儿子的名分”。今天教导的经文记载于以弗所书第 1 章 4 至 8 节。最

近这几次节目，我们都在探讨同一个重点，今天是时候从那个教导主题跳到另一个主题了，

来看看主的筵席吧。大家都知道如果有人请你到家里作客，设宴让你坐席，那么他们就是把

你当作一家人。我们现在就来看看我们如何藉着基督得儿子的名分。请听我读出经文以弗所

书第 1 章 4 至 8 节： 

 

 就如神从创立世界以前，在基督里拣选了我们，使我们在他面前成为圣洁，无

有瑕疵；又因爱我们，就按着自己意旨所喜悦的，预定我们藉着耶稣基督得儿子

的名分，使他荣耀的恩典得着称赞；这恩典是他在爱子里所赐给我们的。我们藉

这爱子的血得蒙救赎，过犯得以赦免，乃是照他丰富的恩典。这恩典是神用诸般

智慧聪明，充充足足赏给我们的； 

 

这是神的话语。 

 

一、 天父是完美的父亲 

 

我们现在看到的是，祂命定我们要得儿子的名分。我曾经在《纽约时报》上看到一位宗教作

家彼得．史坦菲（Peter Steinfels）有一个很有趣的说法。他说，现今的家庭价值观都混乱不

清，人们似乎不知道真正的问题并不在于——为甚么有那么多单身母亲；真正的问题其实是

——为甚么有那么多缺席的父亲。他说，我们要问的问题是：“在 1960 年，每二十个新生

婴儿就有一个家里只有母亲，没有父亲；而今天，则是每四个便有一个这样的情况。”他

说，那是一个“文化大地震”，是一场大灾难，是一个巨变。为甚么我们不谈论它？为甚么

我们不能撇除政治观点来谈论它？这是一个很好的问题，但不是这次节目的重点，因此我现

在不会花时间回答。 

 

我举这个例子只是想证明，孩子得到慈祥的父亲悉心抚育成人——这种情况实在越来越罕

见。我不想谈论太多地上的父亲，原因是我也是一个地上的父亲，也知道自己有多不完美。

我们都拥有地上的父亲，也知道他们有多不完美。即使我们有些人拥有很棒的爸爸，也知道

他们并不完美，因为他们会老去，然后离开世界。这就是世上最好的爸爸不完美的地方，且

是最糟糕的事情。但他们必这样逝去。 

 

看，不管你的父亲有多棒，他也是不完美的，他不能永远陪着你。但那些不完美的人却太多

时间与我们在一起，今天我们要思考的重点是：在父亲节的日子我们要思考基督教一个可谓

激进的教义，它像炸弹一样对我们的文化产生极大的冲激。没有其他信仰曾有这样的声称，

我们在上一个节目里稍为提过。基督信仰说，借着基督，你的创造主可以成为你的父亲；借

着基督，你的创造主可以成为你的父亲。 

 

单单因为祂是你的创造主，并不表示祂是你的父亲。我们说美国汽车工程师 

与企业家亨利．福特（Henry Ford）是全世界第一部汽车 T 型车的父亲，但这并不表示他每

晚都跟汽车们同桌吃饭，或是替它们盖被子睡觉，或是半夜起来拿水给它们喝。作为你的创
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造主是一回事，成为你的父亲又是另一回事。其他所有宗教都说：“你可以认识创造主，你

可以做他的仆人、学生、人民或跟随者；可是唯独基督信仰大胆无惧地说，借着基督，你的

创造主可以成为你的父亲。祂是完美的父亲，完美的父亲。祂是不会死的父亲，以完全的智

慧、绝对坚定及无条件的爱和怜悯永远爱你。” 

 

二、 浪子的故事 

 

我们在上一个节目里提过，“得儿子的名分”说明我们本来不是神的儿女。我们若要“得儿

子的名分”，父亲便必须在法律上有所行动。如果我们说每个人一出生本来就是神的孩子，

那就跟圣经里所教导的完全背道而驰了。你们还记得那个关于浪子的故事吗？那个精彩的寓

言让我们知道，我们唯一能够真正得到天父接纳的途径，就是藉着基督的牺牲。 

 

你们记得那个浪子吗？我经常提到他，你们一定记得他那段独特的经历；让我告诉你们，他

的故事与我们今天讨论的题目有甚么关联吧。浪子的父亲有两个儿子，他有两个孩子。浪子

在父亲还没离世的时候，就要求分他的家业。他得到属于自己的那部分家业后，便离开家里

到外面去挥霍。这表示父亲所剩下的家业将来全都属于大儿子，对不对？因此，当浪子挥霍

完回来，便说：“我身无分文，我是笨蛋，我真愚蠢！请把我当作一个雇工吧，我会替你工

作以换取住宿和食物。”父亲说：“不，我非常欢迎你回家！我要让你坐席，跟我一起享受

筵席。我要让你回到家里，让你回到我的爱中，让你回到我的产业里。我这个儿子是死而复

活，失而又得的。” 

 

可是，你们看，大儿子得知这件事，便对父亲说：“等等，你绝对不能欢迎这个不能自控的

人回来，你绝对不能欢迎这个笨蛋回来，你绝对不能牺牲我而让这个人回来你的家中，因为

你现在所拥有的都是属于我的。当你把袍子拿给他穿，把指环戴在他指头上，又把肥牛犊宰

了……”大儿子这样说：“父亲啊，你可知道每一件袍子都是属于我的，每一个指环都是属

于我的，每一只肥牛犊都是属于我的，你不能牺牲我而让他回来。” 

 

这就是比喻中大儿子所说的话。难道你不明白天父告诉你：“我能使你得儿子的名分，我能

将你的罪隐藏，我能代你偿还所有罪债。我希望让你与我一同坐席。”同样道理，能让你蒙

神悦纳，能让你进入父的怀中，能让你进入父家的产业，能让你与父一同坐席，唯一的途径

就是藉着耶稣基督的牺牲，就是藉着神的大儿子耶稣基督。然而，耶稣基督不像故事中那位

虚妄的大儿子，祂是我们真诚的兄弟，祂说：“欢迎你，我的小弟兄；欢迎你，我的小姊

妹。你们来一同坐席吧，我已经付上代价，我很乐意为你们牺牲一切。我为你们死，我的身

体为你们被擘开。你们现在于父的桌上坐席，所享受的一切都是藉着我付上的代价而换来

的。可是，没关系，我为了你们牺牲自己，希望你们留在这里。”祂是我们的长兄；天父之

所以成为我们的父亲，是因为祂的儿子是我们的兄弟。耶稣死在十字架上，倾尽祂的所有。

祂即使被宰杀也仍然默然无声，就是为了要使你们成为祂的弟兄。祂要使你们成为祂的弟

兄，好让神能成为你们的父亲。 

 

三、 “得儿子的名分”的意思 

 

“得儿子的名分”绝非理所当然的事情，“得儿子的名分”包含选择，包含法律行动，而这

就是基督信仰不可思议的地方——藉着基督，藉着基督所付的代价，第 7 节说藉着祂的血，

你们便得蒙救赎，过犯得以赦免，且得儿子的名分。你之所以可以成为神家里的一分子，乃

是藉着祂舍身流血救赎。 
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今天，我想告诉你们的是，首先，我想说说关于“得儿子名分”一般的原理；然后会简略谈

谈下次节目会讨论的重点。我不仅想让你们知道成为神的儿女是甚么意思，也希望让你们明

白如何活得像神的儿女，如何活得像神国里的儿子或女儿一样。我不仅想告诉你们当中的意

思，更希望告诉你们如何实践。好吧，现在就让我解释“得儿子的名分”是甚么意思吧，接

着我们会开始讨论如何实践，而下个节目也会继续讨论并总结这个部分。今天我不会讨论太

久或太深入，我只想让你们明白，你们今天就可以拥抱这位完美的父亲，并与祂一同坐席。

单单藉着信，你便得享这些东西。 

 

看，保罗所说的“得儿子的名分”，原文希腊文是一个组合而成的字。那个字可分开前后两

个部分来看，一部分是指“成为”，另一部分是指“儿子”，整个字的意思就是让你成为儿

子。在希伯来人的文化中，并没有收养儿子这个惯例；但保罗是罗马公民，他知道在罗马社

会里，收养儿子是非常非常特别的法律程序。他们的做法一般来说跟我们现在的做法并不一

样。我们收养孤儿，通常都认为孩子的年纪越小越好；可是在罗马社会里，人们收养的孩子

通常都是成年人。 

 

当时的人收养孩子都有这样的惯例。如果某庄园的园主没有继承人，那么他为了不想自己的

产业因无人接管而荒废，便会物色合适的人选来继承他的产业。他通常会找一些他看重且欣

赏的年轻人，跟他说：“我会让你做我的儿子，我希望收养你，这样我拥有的一切财产都会

归给你。”你可以这样说，当那位财主收养那个年轻人作他的继承人，有几件事情会接着马

上发生。 

 

在法律上，第一，这位新的儿子一切旧有的责任全都被取消，所有债项都一笔勾销，所有法

律义务都已经作废。他不再拖欠任何人任何东西，只欠他那位新的父亲而已。第二，这位儿

子变得跟他的父亲一样富有。他马上得到新父亲的姓氏，并马上成为新父亲一切财产的继承

人。第三，那位父亲必须为新儿子所做的事情承担法律责任。假如儿子做了些愚蠢的事情，

父亲必须付上代价；假如儿子做了些荒谬的事情，父亲必须替他善后。最后，这位儿子现在

当然须要背起那儿子名分的责任，并有责任使那家族名声得荣耀。你们理解吗？“得儿子的

名分”根本不是本质的改变，而是身份的改变。这是法律上的转变，大概是最高层次的转

变。当保罗说神让你们得儿子的名分，其实是说神在基督里给你们很多东西，而这儿子的名

分就是最高层次的东西。你要视之为最高层次的东西。没有，绝对没有其他东西比它更高。 

 

你们看，有些人明白耶稣死在十字架上，是为了确保我们的罪可得赦免。明白这一点很好，

这说得准没错。然而，有一件东西比它更高。你们有些人应该听过圣经说因信称义，耶稣死

在十字架上，不仅除去并饶恕我们的罪，祂甚至将祂的义归到我们身上，好让我们不仅不须

要再承担自己的罪，更能像义人一样站立。我们之前曾经讨论过，在神的眼中，你们是无可

指摘的；在神的眼中，你们是英雄。耶稣所有的正直圣洁，你们都已经得到。这些我们都讨

论过了，实在令人惊讶不已，可是有一件东西甚至比此更高。你们理解为甚么吗？这个情况

就像一个长官饶恕一个罪犯，说：“你不用被判处死刑了。”长官要给那个罪犯一面勋章，

并让他担任高级职位，甚至让他成为家庭成员，使他得儿子的名分。你理解吗？那位长官把

自己的姓氏都给那个罪犯，让他成为他所有产业的继承人。长官邀请罪犯进到屋里一同坐

席，带他到自己的居所。你们看见了吗？神所做的事情远远超越任何收养孩子的人会做的。 

 

四、 神爱我们如同爱耶稣一样 

 

好了，在讨论实际的应用之前，让我来分享一下我从这一点观察到的道理。首先，我们必须

了解圣经不断说，我们得儿子的名分，跟神有父子关系，犹如耶稣跟神的父子关系，但同时

又不尽相同。有些相似，又有些不相似。各位请留心听，我只会简略解释一下。首先，我来
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说说相似的原因。你们或许有人被收养，或见过别人收养孩子，都明白收养孩子就是要把孩

子当作自己亲生的孩子一样对待。我们当收养父母的总是无法做到一百分，有时候也会挣扎

迷惘。可是，收养孩子就是要把他们带进家里，跟他们建立亲密的关系，疼爱他们、支持他

们，把他们视如己出。有些收养父母做得很好，有些却马马虎虎；而神显然是一位完美的养

父，这就是说天父爱我们，绝不少于爱祂的儿子——祂的独生子、祂的亲生子。 

 

你们大概也听过我这样说，这是其中一个例子。我说的时候，感觉自己好像被关在一个塞着

木塞的瓶子里，无法逃离到我想去的地方。我尝试叫喊，却仍然没用。我不知道怎么办，我

不知道该怎么处理。耶稣在约翰福音第 17 章里说：“父啊，你爱他们如同爱我一样。”当

耶稣基督这样说，当你看到“得儿子的名分”这几个字，便会知道收养的意思就是把孩子带

进家里，爱他如同爱自己亲生的孩子。这也表示，神深爱每一位在收音机旁的听众，就是真

心接纳耶稣为救主的人。祂爱我们如同爱祂的独生子一样，祂爱我们如同爱祂的亲生子一

样，以同样的能力和喜乐，同样不变地爱我们。没有人相信，我知道你们也无法相信，但至

少要好好思考。试想像耶稣受苦，死在十字架上，完成伟大的工作，然后复活升天并回到父

那里去；天父怎样欢迎祂回家呢？试想像天父如何欢迎祂回来，试想像天父的膀臂张得有多

宽，试想像丰富的能力和澎湃的爱如何从天父的心中涌到子的灵里。试想想看。好了，为甚

么我要你们这样想象呢？因为祂给你儿子的名分，表示祂对你的爱不比祂对祂独生子的少。

耶稣基督的儿子名分和祂所拥有的爱，一点不比天父对你的爱少。神的爱就是这样。 

 

你真正的信仰是甚么？你知道你真正的信仰是甚么吗？真正的信仰是在危急关头时，你会转

向的地方；真正的信仰是问题出现时，你会转向的地方；真正的信仰是事情看起来无望时，

你会转向的地方。那些就是你所崇拜的东西。那是甚么？是神吗？当你感到绝望，当事情看

起来毫无出路，神是你所转向的地方吗？如果不是，那么你真的不明白你在这里其实已经得

到宝贝了。你为甚么转向你手所做的事？你为甚么转向你的野心？你为甚么转向性欲？你为

甚么转向坏习惯？你为甚么转向空想可能发生的事情？幻想很多“如果我……”、“如果

你……”、“如果他……”的事情。这不是幻想，这是真实的事情：试想像父亲对儿子的

爱；“如同”——试想想这两个字，父爱子“如同”父爱你，“如同”父爱我一样。 

 

五、 我们的儿子名分跟耶稣的不同 

 

然而，另一方面，耶稣的儿子名分又有点不一样——耶稣说过很多遍：“我要升上去见我的

父，也是你们的父，见我的神，也是你们的神。”你们留意得到吗？耶稣在福音书里很小

心，故意不说“我们的父”。除了在教导我们祷告的主祷文中，祂在其他地方都不曾这样提

及。祂不是说我们的父，而是说“我的父，也是你们的父；我的神，也是你们的神。”祂尝

试告诉你们需要特别注意的事情：我们得儿子的名分，可以进入神的家，但这并不表示我们

已进入神的位格，也不表示我们与神融合为一并成为神了。可是，有些宗教确实这样误导人

们。 

 

顺便说一下，关于神迹那一门课谈到儿子的名分，让我感到颇困扰。它谈到成为神的儿子，

这意味着与神的位格融合。我听过某位作家也有同样的看法，她说：“你是神！创造你自己

的现实吧。”你看，说“我得儿子的名分，得以进入神的家”跟说“我实际上已经与神融合

为一并成为神”很不一样。 

 

儿子服从父亲，遵从父亲的命令；但如果我们说与神融合为一并成为神，那么意义便完全不

同了。那些书、那些新时代的书籍总是谈论如何成为神，总是说甚么“创造自己的现实”之

类的东西，但实际上其实完全相反。这就是人类在伊甸园里第一次犯的罪，这是蛇怂恿亚当

和夏娃去做的事情。蛇对亚当和夏娃说：“不要服从神，你要作你自己的神。您应该像神一
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样，创造自己的现实。”因此，我们得儿子的名分并不表示我们实际上得到神的位格，或表

示我们可与神融合为一并成为神；而是神的属性进入我们的生命中，塑造我们成为本来应有

的形象。儿子和女儿反映父的形像，就好像你有时候会在儿子脸上看到他父亲的脸。你们都

知道，孩子跟父母的样子长得很像，是因为基因遗传和染色体的缘故。神肯定把祂的本性放

在我们里面，就是祂的圣灵，但我们并没有与祂融合为一。因此，我们的儿子名分像基督的

一样；而在另一方面，却不尽相同。我们并没有与神融为一体，但我们确实成为祂的儿子，

如同基督一样得神疼爱。 

 

我还观察到一点：不论男女，保罗都以“儿子”一词来称呼，很多人都对此有点质疑，或者

有点焦虑、有点紧张。有些人说：“等一等，这并不公平，为甚么他老是谈论我们的儿子名

分、我们的儿子名分？”好了，各位请听，保罗这样做其实在颠覆传统。在罗马社会里，妇

女受压迫，不得成为遗产继承人。只有男人才有权继承产业，他们更有权把产业传给其他

人。儿子的名分意味着能力、权力、产业。由此可知，保罗的做法其实是非常激进的：在罗

马社会里，保罗选用那个在法律上具特别深层意义的字词，在所有基督徒身上，不论男女都

使用同样的称呼。他这样做其实在颠覆传统。他的意思是说，当神论到祂赐予人的能力和产

业，祂并不划分男女性别。 

 

因此，当神称所有人为儿子，又或者当祂称我们所有人为祂的新娘，女基督徒不应感到难

过。我的意思是，称男人为新娘不是也很奇怪吗？你们看，这里的重点并不在于比喻本身，

而是在于比喻背后的真理。当论到“他是丈夫，我们是新娘”，我们所有人在某种意义上，

对神来说都属于女性。现在，“他是父亲，我们是儿子”我们先不要因为这个比喻而感到困

惑，要看清楚它背后荣美的真相，并在此里面颠覆传统的事情。 

 

我还想多分享一个关于“得儿子的名分”的观点：罗马书第 8 章有一处这样说：“所有受造

之物——大自然、树木、峡谷、海洋，仍然指望脱离败坏的辖制，得享神儿女自由的荣

耀。”然后保罗说，“我们知道一切受造之物一同叹息、劳苦，直到如今。我们也是自己心

里叹息，等候得着儿子的名分，乃是我们的身体得赎。”在罗马书第 8 章里说：“我们知道

一切受造之物一同叹息、劳苦，直到如今。受造之物仍然指望脱离败坏的辖制，得享神儿女

自由的荣耀。”然后保罗说：“我们同样心里叹息，等候得着儿子的名分，乃是我们的身体

得赎。”圣经谈论一些事实，总是时而好像已经发生，时而好像还没实现。保罗在我们今天

讨论的经文中说：“我们已经得儿子的名分了。”但他在罗马书 8 章却说：“我们还没得儿

子的名分。”他在说甚么呢？就是这样：当我收养一个孩子，我可以把一切全都给这个孩

子，但我却不能给他实际的染色体，我不能给他我的基因。 

 

然而，圣经告诉我们，我们的天父却能这样做。那一天将要到来，那时我们将会得到属祂孩

子的荣耀，祂的产业将会降临在我们身上。我们也许现在不知道这是甚么意思，但祂的荣耀

也将降下，祂的能力将降下，祂的神性将降下，我们的缺陷最终会全部被抹去，我们最终会

成为完全像祂样式的人，拥有祂的正直、祂的尊贵、祂的智慧、祂的能力、祂的爱，以及祂

的伟大。显然，在末日之时，将有极大的荣光降下，临到我们这些拥有儿子名分的人身上，

同时将会转化整个宇宙。宇宙在等候我们得享神儿女自由的荣耀，也就是说降临在我们身上

的荣光极大无比，甚至将所有的受造之物归在里面并得荣耀。 

 

所有败坏将会消逝，所有缺陷将不复存在。这是令人惊讶不已的说法。这里意味着，没有甚

么比得以进入神的家更为尊贵、更为重要。我们不知道将来的产业是甚么，我们不知道当产

业降临在我们作为儿子的人身上，实际上会得到甚么；但我们知道，当那些东西真的临到，

我们将会拥有如此的影响力、如此的能力、如此的荣耀，并将改变整个宇宙。罗马书 8 章

19 节说，大山和小山、海洋和树木，所有受造之物都踮起脚尖，切望等候神的众子、王荣
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耀的儿女显现出来。我也不知道这里真正意味的是甚么，但这是极为美好的事情。我无法想

象当中所有意思，但这就是我们活着理应追求的东西。 

 

六、 奴仆和儿子的分别 

 

好吧，我现在只想告诉你们，作王的儿女真正的意思是甚么。在加拉太书第 4 章和罗马书第

8 章，说：“你们所受的，不是奴仆的心，仍旧害怕；所受的，乃是儿子的心，因此我们呼

叫：阿爸！父！”圣经加拉太书第 4 章和罗马书第 8 章说，圣灵的工作就是要告诉我们——

我们是神的孩子，圣灵要除去我们的恐惧。我想我们可以在这里找到作为基督徒生活的秘

诀。如果你现在有任何恐惧，如果你有任何忧虑，这是因为你没有听圣灵说，你是祂的孩

子。 

 

试想想这个比喻：加拉太书第 4 章说，在某个家族里有两种人，就是仆人或奴隶，以及儿

子。你们想象一下，你们要记住，那些大家族中有很多、很多成员。里面有各类的管家，有

各类的工人，有各类的当家。他们当中有些人是奴隶，有些人是仆人，有些人是约聘的仆

人，有些人是雇工。你可以想象到他们的庄园有多大，要忙的工作有多少；可是家里只有一

个儿子，以及众仆人。现在，如果你拿着摄像机走进这个家，观察众仆人和众子工作，你将

很难分辨二者。非常困难，为甚么呢？因为他们都很努力作工。至于儿子，按着他们的年

纪，有可能要负责一些非常次要的工作；而有很多仆人做的任务也有可能比儿子所作的更重

要、更有价值。然而，保罗在加拉太书第 4 章说：“你不是神的奴仆，乃是神的儿子；既是

儿子，就靠着神为后嗣。” 

 

在这屋里，每个人都很忙碌。奴仆知道如果他们做得不好，可能会被赶出去，或可能遭降

职。因此，他们在强迫之下工作。他们也知道自己在这屋里没有权力。然而，儿子却知道父

亲疼爱他，知道自己绝对安全，知道这屋子是属于他的。因此，在同一所屋子里，你发现有

些人是屋主的奴隶，有些人是屋主的儿子。你是哪一类人呢？圣经说，保罗坚持认为在这屋

里，你们中间有很多人与神的关系是视祂为封建地主、雇主或老板；也有很多人是神的孩

子，而他们是非常特别的。孩子拥有自由，享受生命的自由，经验掌握权力的感觉，感受这

是我父的世界。我们感觉被接纳，无可指责，天父因为耶稣所做的事情很爱我们。奴仆则满

心挂虑，满心惶恐，总是担惊受怕，怕被赶出家门。他们作工总不是出于爱，而是因为被强

迫才去作。他们也没有任何自由，只是奴隶而已。当你只拿着摄像机走进屋内随便逛逛，有

时候很难去分辨他们，因为他们都在忙碌工作，但他们心里却拥有两种完全不同的动机和动

力。 

 

现在，我来告诉你们这是甚么意思吧。你们现在都在这里收听这个讲道节目，都在聆听教

导，周日或会去教堂参加崇拜，可是你们是奴隶，还是儿子呢？你只能二选一。你是奴隶还

是儿子，也不要紧。奴隶的情绪起伏不定，为甚么？因为他们表现良好时，便觉得自己有价

值；但当他们表现不佳，便会自觉是失败者。然而，儿子的情绪却很稳定。你知道为甚么

吗？因为儿子知道他得到接纳，并非由于他做了甚么好事。他会因为把事情做得好而感到高

兴，也会因为能讨父亲喜悦而感到快乐；但这并不是他得以进入这屋的原因。他能够在这屋

里，是因为他的哥哥为他付的代价。因此，即使他工作表现良好，也不可能就此沾沾自喜。 

 

而且，即使他工作表现不太好，也不怕会被赶走；因为他知道他能够在这屋里是因为他的哥

哥为他付的代价，也因为父亲收养了他，而他与父亲有着稳固的关系。父亲不会解雇儿子，

父亲只会解雇奴仆，只会把奴仆赶出去。你看，你是哪一类人呢？你是否觉得自己的情绪会

因着你生活有没有达到标准而起伏不定？抑或你的生活是否安躺于稳妥的小船上？你有否发

现，即使你把事情处理得很好，也不能就此沾沾自喜？你有否发现，即使事情变得很糟糕或
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你表现不佳，你也不必过于沮丧或气馁。奴隶的情绪会因为自己的表现而起伏不定；儿子则

安躺于稳妥的小船上。 

 

让我举一个例子。奴仆都是爱挑剔、爱论断和爱传流言蜚语的人。你知道为甚么吗？因为除

非他们感觉比别人优越，否则他们感受不到爱。说长道短让他们感觉比别人优越，这就是为

甚么那么多人都爱这样做。如果你觉得说三道四让你感觉很好，如果你不能抗拒听八卦事

情，无法拒绝将谣言传递下去，这是因为你相信你比起那个谣言中的主角更优越。如果你爱

挑剔、爱论断，如果你很容易责骂人，如果你经常控制别人或控制环境，那么这是因为你不

想任何事情出错，然后有损于你。这是因为你有奴仆的心态。奴仆的心态就是：如果有甚么

差错，如果我做错了甚么，别人便不会爱我。可是，儿子呢？儿子拥有非常坚定肯定别人的

信念，是很好的倾听者，并不会说长道短。儿子的心是坚定的常常肯定别人，善于给予别人

需要的东西，让别人感觉好一些。因为儿子知道，他得到爱并不是因为他的表现，而是因为

他的哥哥为他付上了代价。 

 

我再举一个例子。我刚刚说，奴仆的情绪因着他自己的表现而起伏不定，于是他们爱挑剔、

爱论断、爱传流言蜚语、爱控制。此外，奴仆无法接受批评，也不愿悔改。他们认为悔改是

消极的，悔改是可怕的，因为悔改即是承认自己没有达到标准。如果你没有达到标准，你存

在便没有意义了，你会被赶出去。然而，儿子却不会这样防范别人，他根本不会这样做。儿

子平易近人，容易沟通。当你批评他，他不会立即以不同的借口反驳。儿子会喜乐地悔改。

你是哪一类人呢？ 

 

七、 圣灵的工作 

 

看，圣经说，圣灵的工作是除去你的恐惧，告诉你如果你接受基督为救主，如果你真的让基

督成为你的哥哥，那么你便不用害怕。圣灵的工作是要告诉你——你是儿子，好让你的恐惧

消失。如果你的情绪起伏不定，如果你习惯批评别人，如果你总是论断别人，如果你经常自

我防卫，如果你常常控制别人，如果你不能接受批评，你知道为甚么吗？因为你忘了自己是

谁，你没有听圣灵的声音，你再次陷入奴役之中。加拉太书和罗马书都说：“你们所受的，

不是奴仆的心，仍旧害怕；所受的，乃是儿子的心。” 

 

在现实生活中，孩子虽然已被收养，但他的亲生母亲或父亲有时或会回来，试图把孩子抢

回，或刻意破坏孩子和养父母之间的关系。这样的情况并不常见，但有时候的确会发生。我

想让你们知道，如果你是天父的儿子，这样的事情会发生在你身上。你有一个旧家庭，你已

被带离这个旧家庭，但黑暗的势力必定会不断回来找你，告诉你：“你真是神的儿子吗？”

当天父没有按照你的意思在你生命中工作，你便会听到有声音说：“这是甚么样的父亲，竟

然让这种事情发生？”你的旧家庭就是这样以诡计离间你和你的养父——就是你在天上的

父。 

 

或者，在你失败的时候，你会听到有声音说：“你自称为基督徒，却做出这样糟糕的事情，

天父怎么可能会爱这样的你？”这是黑暗的势力，那个旧家庭试图挑拨离间。亲爱的朋友，

你现在是否不断陷入焦虑之中？你是否极度害怕自己做得不够好？你是否极度忧虑自己对异

性没有吸引力？你是否因为在工作上表现不够好而极度难过？你是否感到绝望？你是否失去

信心？如果你是基督徒且正在这些处境之中，如果你没有坚定的信心，如果你是基督徒却常

常自觉不配，如果你是基督徒却常常被别人的批评打击，如果你是基督徒却常常论断人，如

果你是基督徒却常常控制别人；这是因为旧的家庭又出现，要使你忘记你真正的父亲是谁。

神千方百计、舍弃一切，为要成为你的父亲。视祂为你的父亲，作祂的儿子吧。在祂里面有

极大的保障，你能够平静安稳，无需自我防卫，也不再自觉不配。 
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我只想告诉大家，我们要去承认自己的罪。我有一件事情想告诉那些此刻要来与父一同坐席

的人。如果你明白，你得救并不是因为你是好人或有好行为，而单单是因为你的哥哥已为你

付了代价并把你带到父家中，叫你的父亲现在可以接纳你。如果你明白这一点，如果你接受

基督为救主并生命的主，那么你便可以与父一同坐席了。 

 

然而，我知道你们大部分人都经常为此而挣扎，还没真正成为祂的孩子并为祂而活。如果你

的天父拥有全宇宙，你又有甚么好担心的呢？如果你的天父说：“我毫无保留地爱你。”你

又有甚么好防卫的呢？视祂为你的父亲，紧紧抓住祂就像抓住父亲一样。拿起圣餐的饼，拿

起圣餐的杯，说：“主啊，我想作袮的儿子；我想作袮的女儿。我希望得到所有儿子的权

柄。今天你要来享受父的筵席，你要承认自己以前一直都是奴仆，而不是儿子。 

 

我们一起祷告。 

我们的天父，现在我们来到你的跟前，只渴望袮会让我们拿起杯和饼，这意味着我们已蒙接

纳，得以进入袮的同在。我们感谢袮跟我们建立亲密的关系。我们可以与你保持亲密的父子

关系；我们可以向你坦然承认心中的恐惧；我们可以说：“圣灵啊，来提醒我们，我们是袮

的孩子，我们是天父的孩子，直至所有恐惧消除。”天父啊，我要为收听这个节目的弟兄姊

妹祷告，他们拿起杯和饼的时候，求袮除去他们的恐惧，让他们知道自己已得儿子的名分。

奉耶稣的名祷告，阿们。 

 
 

 


